

Breves

Redondo, a Lehendakari

La Ejecutiva del PSE-EE decidió ayer por mayoría proponer al secretario general del partido, Nicolás Redondo, para que concurra a las elecciones primarias en las que los socialistas vascos elegirán a su candidato a lehendakari para los comicios autonómicos vascos, que se celebrarán el 25 de octubre. Al término de la reunión, celebrada en Bilbao y que duró poco más de treinta minutos, la Ejecutiva hizo pública una nota en la que resaltó la importancia de estas primarias, "que implican de forma directa a los afiliados", y subrayó que los socialistas vascos están "dispuestos a anteponer la consecución de las máximas cuotas de democracia interna al riesgo y la incertidumbre" que este proceso pueda generar.

Aznar y Gallardón, bien

El secretario de Estado para la Comunicación, Miguel Ángel Rodríguez, ha subrayado que la relación política y personal entre José María Aznar y Alberto Ruiz-Gallardón es "inmejorable". Rodríguez reconoció, no obstante, que "en el debate político es recurrente airear que existen discrepancias entre Aznar y Ruiz-Gallardón, pero hasta ahora nadie ha dicho cuáles son, lo mismo que nadie ha podido concretar cuáles puedan ser las deslealtades".

Censura en Melilla

La Mesa de la Asamblea de Melilla fijará hoy la fecha en la que se celebrará el Pleno en el que el diputado del Grupo Mixto Enrique Palacios podrá emitir su voto a favor de una moción de censura y convertirse en nuevo presidente de la ciudad en sustitución de Ignacio Velázquez (PP). La Mesa, formada por el propio Velázquez, la vicepresidenta primera de la Asamblea, Beatriz Caro (PP) y el vicepresidente segundo, Alberto Paz (PSOE), ha sido convocada a las 13.00 horas y media hora después está previsto que sus miembros comuniquen su decisión a la Junta de Portavoces.

"Caso Tomey"

El presidente de la Diputación Provincial de Guadalajara y senador del PP, Francisco Tomey, manifestó creer en la justicia, "sobre todo en la divina", y reiteró que él y su familia son víctimas de un "apaleamiento moral y político". Tras la reunión de la Comisión Regional de Economía y Hacienda del PP, Tomey, que está acusado de un delito continuado de falsedad en documento público para ocultar una deuda de 3.500 millones de pesetas de la Diputación alcarreña, dijo "creo en la justicia, sobre todo en la divina".

La supuesta trama denunciada por Luis María Ansón también perseguía la abdicación del Rey

"Tiempo" publica las negociaciones para el indulto de Amedo

▲ FAX PRESS / Madrid

"Se le han cruzado los cables", sus declaraciones "son falsas y tergiversadoras" y actúa como "Antoñita la fantástica". Estas son las respuestas de Pedro J., Antonio Herrero y Martín Ferrand al testimonio con el que Luis María Ansón les involucró en una supuesta conspiración contra el Gobierno de Felipe González. Todas las revistas semanales comentan las posibles consecuencias que ésta hubiera tenido, desenmascaran a supuestos y verdaderos cerebros y analizan las razones por las que Anson se confiesa al periodista.

La revista "Tiempo", que la semana pasada, y gracias a la polémica entrevista con el ex director del "ABC", Luis María Ansón, vendió 400.000 ejemplares, publica ahora parte del ya famoso y explotado diario del ex policía José Amedo. En ellas se relata la preparación y realización de sus contactos con el vicepresidente del Gobierno Francisco Álvarez Cascos para conseguir el indulto de Amedo. También se transcriben unas conversaciones entre el ex policía y el director del "El Mundo", Pedro J. Ramírez, en las que hablan sobre la decisión que se tomará desde el Gobierno sobre este tema. Al parecer, Cascos dijo textualmente "un indulto con fines de encubrimiento no es una decisión responsable".

La conspiración

En el extenso reportaje publicado en "Tiempo" se cuenta paso a paso cómo se fue fraguando la conspiración que el mismo Ansón relató más tarde a Rafael Vera, José Luis Corcuera y José Barriónuevo. Primero, la corrupción en la política, después implicar al Rey, y por último, un referéndum en la que se proponga un sistema regeneracionista, el último paso antes de llegar a la república.

La justificación del sistema republicano se resumió en el libro "El discurso de la república" del ex notario Antonio García Trevijano. Ya en su presentación dijo que "la única forma democrática de gobierno es el presidencialismo" y reivindicó según "Tiempo", una segunda transición hacia la república.

En todo este entramado el juez de la audiencia nacional y ex político del PSOE, Baltasar Garzón, y el exbanquero Mario Conde jugaron, según "Tiempo", también un papel fundamental. Por una parte, "una conspiración para reabrir los GAL y derribar a Felipe González" y por otra según los reporteros de "Tiempo", "Conde movía los hilos en la sombra y manejaba a los personajes como Perote y sus fichas del CESID." En un breve artículo firmado por Cándido



Amedo y su indulto vuelven a sacudir la vida política

DA

se relaciona también al exbanquero con la desaparición de Sabino Fernández del Campo de la Casa Real.

La versión de los hechos recogida en "Cambio 16" es la que en su día José Luis Villalonga publicó en la "Vanguardia": la conspiración tenía como objetivo hacer abdicar a don Juan Carlos "que no se deja influenciar" por los periodistas conspiradores y lo-

grar "una amnistía que borra los problemitas de Mario Conde con la justicia".

Las razones por las que Ansón se ha decidido a tirar de la manta son, según "Época", problemas de conciencia tras conocer la existencia del video de contenido sexual, de Pedro J. Ramírez, miedo a perder el control sobre el grupo de conspiradores y que éstos llegaran a instaurar la

Para Rajoy, el cambio de Gobierno no era posible

▲ EFE / Madrid

El ministro para las Administraciones Públicas, Mariano Rajoy, dijo ayer que "atribuir el cambio de Gobierno en España a que se reunieran cinco o seis señores, sin entrar en otro tipo de análisis, es creer que aquí somos todos idiotas y eso es difícil de creer". En una entrevista a la "COPE" y sobre las declaraciones de Ansón en torno a una estrategia de crispación para derribar a Felipe González, el ministro aseguró que "el análisis frío y con sentido común permite afirmar que las últimas elecciones no las ha perdido el PSOE como consecuencia de ninguna supuesta conspiración de nadie".

Según una nota difundida por la emisora, Rajoy añadió que la derrota se produjo porque el PSOE "llevaba trece años gobernando y porque su última época estuvo salpicada de demasiados casos de corrupción y de ineficacia en el ejercicio de su administración y, sobre todo, porque había ya una alternativa consolidada".

"Lo que hay —añadió— es algo que sabíamos desde hace tiempo. Era conocido que cuando se acercasen los juicios de los GAL iba a haber mucho ruido y efectivamente está demostrándose que el juicio del GAL ha generado mucho ruido y que, desgraciadamente, acontecimientos que ya se produjeron en la etapa de Gobiernos pasados y que a todos nos hubiera gustado que no incidieran en la vida política, no sólo van a incidir en la vida judicial sino también en la vida política".

Esto, agregó el ministro, "ni beneficia a la gente, ni al Gobierno, ni a las personas que quieren mirar hacia adelante, pero hay algunos a los que les interesa establecer una estrategia de la tensión con el ánimo de embrollarlo todo y de decir que no ha pasado nada".

□ Para "Tribuna", Ansón ha dado un balón de oxígeno a los imputados por el GAL

□ "Tiempo" vendió más de 400.000 ejemplares al destapar la polémica

república, venganza por la pérdida de poder que sufre tras su ingreso en Televisa o búsqueda de un puesto más influyente.

En "Época", el mismo Luis María Ansón, aunque no revela por qué, hace esas declaraciones en este momento, quiere dejar claro que no tiene ninguna intención de cambiar de empresa y que tampoco está interesado en el grupo Cisneros. Esta revista cree que con sus declaraciones, Ansón contribuye a "crear un clima de opinión favorable a los imputados en el próximo juicio sobre los GAL". "Ansón les ha tomado el pelo a esos capullos", dice el abogado Antonio García Trevijano en una de las entrevistas publicadas en "Época", revista que recoge además otras entrevistas con Pedro J. Ramírez, José Luis Gutiérrez, Martín Ferrand, Jesús Cacho y Antonio Herrero.

"Caso GAL"

Con respecto al "caso GAL", en un extenso reportaje, "Época" asegura que los implicados en el presunto caso de terrorismo de Estado, poseen informes confidenciales e íntimos sobre periodistas, y jueces. De Baltasar Garzón se dice por ejemplo que grupos parapoliciales asaltaron su chalet, que se crearon rumores sobre un posible enriquecimiento a base de los fondos reservados y que se le atribuyó una hija con una diputada de Castilla y León.

Pero no son Vera, Barriónuevo y Corcuera los únicos criticados en este artículo. También Juan Alberto Belloch, hermano del periodista que entrevistó a Luis María Ansón es uno de los protagonistas de "Época". Desde sus páginas se acusa a Santiago Belloch, a quien reconocen como la oveja negra de la familia del ex ministro, de convertirse en portavoz de los inculcados del PSOE en el "caso GAL".